

Comité de Ministros no se pronunció sobre Dominga, pese a orden judicial: Tras indecisión del Gobierno, senadores cuestionan a ministros

Parlamentarios de oficialismo y oposición plantean reparos al comportamiento del Ejecutivo.

C. MUÑOZ-KAPPES

Los senadores de la comisión de Medio Ambiente cuestionaron el actuar del Gobierno luego que el Comité de Ministros no se reuniera dentro del plazo —31 de diciembre— estipulado por el fallo del Primer Tribunal Ambiental para resolver sobre el proyecto Dominga. El Ejecutivo ha dicho que ha cumplido porque sesionó para inhabilitar a sus integrantes, aunque no sabe el orden de prelación de subrogancias ante ese caso, para lo cual solicitó la opinión de la Contraloría.

El senador Francisco Chahuán (RN) indicó que “es una mala señal, y acá lo que está en juego es el relato del Gobierno, que en definitiva quiera avanzar en un país que vuelva a creer y dar certeza a las inversiones”.

Sergio Gahona (senador UDI), que preside la comisión de Medio Ambiente, afirmó que es “inaceptable que un grupo de ministros no respete un fallo judicial. A mi juicio se está incurriendo en desacato al no resolver un mandato ordenado por la justicia”.

En la misma línea, el senador Rafael Prohens (RN) resaltó que no aprobar el proyecto Dominga fue una de las promesas de campaña del Presidente Gabriel Boric, y que la consulta ante la Contraloría —que se realizó para preguntar por la composición del Comité, tras la inhabilitación de sus miembros por haberse pronunciado de la iniciativa previamente—, ha sido una maniobra para ganar tiempo. “La Contraloría no tiene atribuciones bajo ningún punto de vista para cambiar la resolución de un tri-

bunal. Y está más que claro también que cuando un ministro no está, me refiero al titular, el que subroga al ministro es el subsecretario. Por lo tanto, lo que están haciendo es dilatar para no enfrentar una realidad”, afirmó.

El caso de Dominga ha puesto en duda el rol del Comité de Ministros en la tramitación ambiental de proyectos de inversión. Actualmente, se tramita en la comisión de Medio Ambiente del Senado el proyecto de ley de reforma a la institucionalidad ambiental.

“Nosotros esperamos el próximo día martes tener completamente despachado el proyecto de la comisión de Medio Ambiente, que establece un cambio sustantivo al sistema de evaluación de impacto ambiental, y donde los senadores de oposición hemos resuelto, porque somos mayoría en la comisión, eliminar el Consejo de Ministros, que claramente ha demostrado no dar el ancho para que finalmente sean las consideraciones técnicas, y no las consideracio-

nes políticas, las que tienen que dar”, dijo Chahuán.

“La propuesta nuestra de eliminar (el Comité de Ministros) tiene que ver con despolitizar un tema que es técnico”, añadió Prohens.

Las oficialistas

Desde el mismo oficialismo también surgieron críticas al actuar de los ministros. “Me surgen varias cosas. La primera es que se requiere tal vez una información oficial, y tal vez la vocera (Aisén Etcheverry) hoy día se puede referir a eso, sino el Ministerio del Medio Ambiente o el Servicio de Evaluación Ambiental (SEA), que es el secretario técnico del Comité de Ministros, es de hacer pública la situación del Comité de Ministros como tal”, dijo el senador Ricardo Lagos Weber (PPD) en T13 Radio.

En específico, apuntó a que no queda claro lo que se abordó en la sesión del 23 de diciembre, en la cual todos los integrantes



Desde el oficialismo también surgieron críticas a la comunicación que han tenido los ministros sobre su actuar tras el fallo favorable a Dominga.

del Comité de Ministros se inhabilitaron. “Explicar por qué no se comunicó como corresponde. Porque la reflexión que quedaba es que fue una decisión que tomó el Gobierno, pero no hubo una reunión formal, una sesión. Y lo que argumentan desde el punto de vista, no sé, procedimental legal, es que esa reunión tuvo lugar, y habiendo tenido lugar esa reunión, se cumplió con la exigencia del Tribunal. Puede ser, pero para eso tendría que haberse sido muy explícito en decir que ‘nos estamos reuniendo para cum-

plir con ese objetivo’”, señaló. El senador oficialista también cuestionó la legislación sobre la materia. “Parece que nuestra legislación medioambiental es bien laxa porque no sabemos qué subroga, los plazos se extienden demasiado, el tema judicial parece que siempre revive esto como Terminator (la película), da lo mismo lo que usted haga porque al final del día aparece un dedo, la mano, se mueve la muñeca, descuartiza al animal y sigue con vida. Yo siento que esto sí que no ayuda mucho a lo que viene”, afirmó.